

MACROECONOMIA

CUADRO SINOPTICO

KARLA YADIRA TRUJILLO MORALES

ANA LAURA CULEBRO TORRES

CUADRO SINOPTICO DE LA III UNIDAD

(3.1 Políticas económicas y entorno de los negocios Y 3.2 El ciclo económico de una empresa)

UNIDAD 3

3.1 Políticas económicas y entorno de los negocios

Marco político-económico de México

Actualmente, la principal misión de la política macroeconómica es diagnosticar la situación de la economía

Los objetivos del programa fueron: reducir el déficit del sector público, implementar una política de control de salarios y reducir la inflación

La política monetaria también fue austera, con lo que las tasas de intereses aumentaron y la demanda agregada se redujo.

Ante este nuevo entorno, se llevó a cabo un ajuste de las finanzas públicas a través del fortalecimiento de los ingresos por impuestos indirectos y se siguieron lineamientos estrictos para la conducción de las políticas fiscal y monetaria

De esta forma, la política económica en 1995 y 1996 se enfocó a superar los factores coyunturales y estructurales derivados de la crisis financiera y a establecer las bases que permitieran reanudar el crecimiento económico

En particular, se instrumentaron diversas medidas de desregulación y se ampliaron los espacios de participación de los particulares en la actividad productiva nacional e internacional

Con excepción de las negociaciones orientadas a ampliar las relaciones comerciales de México con otros países

Los avances en materia de cambio estructural fueron muy limitados en el periodo 1998-2000.

UNIDAD 3

Bases teóricas

Compra de bienes y servicios

Las compras de bienes y servicios integran la porción del presupuesto nacional que el gobierno utiliza directamente. Incluye la adquisición de materiales y equipo, arrendamiento de oficinas, gastos de papelería y sueldos y salarios a los empleados gubernamentales.

Pagos de transferencias a las familias

Los pagos de transferencia son erogaciones en efectivo realizadas directamente a los hogares, beneficios a la seguridad social, compensación por desempleo y bienestar social. Los pagos por intereses a favor de los acreedores del gobierno, es decir, a los tenedores de bonos y valores gubernamentales

Compra de bienes y servicios

A su vez, los ingresos del gobierno provienen del pago de impuestos, productos, derechos y aprovechamientos realizados por las personas físicas y morales. Otra fuente de ingresos del sector público proviene de la contratación de deuda gubernamental.

La política fiscal en opinión del economista Méndez Morales es el conjunto de instrumentos y medidas que toma el Estado con el objeto de recaudar los ingresos necesarios para realizar las funciones que le ayuden a cumplir los objetivos de la política económica general

La política monetaria y crediticia forma parte de la política económica general y financiera en particular, y esta constituida por el conjunto de medidas e instrumentos que aplica el Estado con el objeto de regular y controlar el sistema monetario y crediticio de un país.

Las instituciones encargadas de la política monetaria en nuestro país son la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; el Banco de México; la Comisión Nacional Bancaria y de Valores; la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro

Entre los principales objetivos del Banco de México destacan los siguientes: Proveer a la economía del país de moneda nacional. Procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda. Promover el sano desarrollo del sistema financiero. Propiciar el buen funcionamiento de los sistemas de pagos.

UNIDAD 3

3.2 El ciclo económico de una empresa

Teorías de las crisis

La teoría marxista de la crisis Recordarás que desde los fisiócratas se hablaba de rendimientos decrecientes en la fertilidad de la tierra que provocaban una disminución progresiva de la productividad

El problema dijo, es la forma de reproducción del sistema capitalista. La primera posibilidad formal de crisis dijo es la crisis de circulación, cuando la mercancía no es producida para el consumo, sino para la venta, existe el peligro de que la venta no se realice y en ese caso todo el capital adelantado se perderá.

El concepto de crisis en otras corrientes de pensamiento económico

La teoría subjetiva parte de situaciones de equilibrio en las cuales la crisis está descartada de antemano. Los desequilibrios se corrigen por si solos o representan momentos dentro de la tendencia de ajuste.

La teoría monetarista de Friedman se ocupa de problemas monetarios y su impacto en la economía real, pero no aborda el problema. Y por supuesto que los nuevos clásicos se ocupan del crecimiento global de la economía

La situación actual

La crisis es un problema real y grave de la economía. Y por supuesto economistas y las instituciones nacionales y mundiales se han ocupado de ella.

Una de las modernas escuelas de pensamiento, el regulacionismo francés encabezado por Michael Aglieta, Lipietz, de Berniz, etc. Propone una completa reforma de las instituciones a fin de —controlar y regularll el funcionamiento del capital financiero, al cual consideran como uno de los principales generadores de inestabilidad.